

Raum hat Okeanos sich entfernt, so stürzt wahnsinnigeweitsch, von der Bremse verfolgt, So heran, die unglückliche Tochter des Inachos, des Königs von Argos, welche wegen der Liebe des Zeus durch den Zorn der Hera in Gestalt eines Kindes qualvoll auf der Erde umherirrt, ohne Trank, ohne Speise, und nirgends Ruhe findet. Dem Zeus verdankt sie ihr Unglück, wie auch Prometheus. Prometheus erkennt sie sogleich in seinem weissagerischen Geiste und verkündet ihr, durch welche Länder noch all' in Europa und Asien sie flüchtend irren muß, bis sie endlich nach langer Zeit in Aegypten die Erlösung aus ihrem Elend finden wird; dort werde sie, von der milden Hand des Zeus berührt, einen Sohn gebären (Epaphos), von dem im 13. Gliede ein kühner Held (Herakles) ersprieße, der bestimmt sei, ihn selbst aus seiner Qual zu retten. Zu dieser Zeit wird einst Zeus zur Versöhnung geneigt sein. Auch er steht unter der Allgewalt des Geschickes, der Moira, und er wird ohne Prometheus dem drohenden Verhängniß nicht entgehen. Der Fluch des Vaters Kronos, den er vom Throne gestürzt, droht ihm gleichen Sturz durch ein Ehebündniß, das er schließen will. Dann liegt das Heil des Zeus in des Prometheus Hand; der allein weiß durch die Weissagung seiner Mutter den Namen der Göttin, die, wenn er sie zur Gattin sich erkieszt, ihm einen Sohn gebären wird, der größer ist als er und ihm die Welt Herrschaft entreißen wird. Dies Geheimniß wird Prometheus in seiner Brust verschließen, und keine Marter und keine List soll es ihm entlocken, es sei denn, daß vorher Zeus seine Bande löst. Thut er das nicht, so stürzt sein Thron, und er fällt erniedrigt in die tiefste Schmach.

Zeus hat in seinem Himmel die Drohungen des Titanen gehört. Er schickt seinen Boten Hermes zu ihm hinab mit der Forderung, daß er das ihm verhängnißvolle Geheimniß offenbare. Halte er es eigensinnig zurück, so werde der Donner des Zeus und der Keil seines Wetterstrahls den Felsen, an den er geschmiedet ist, zerschmettern, und er werde mit ihm hinab in die Finsterniß stürzen, wo er Jahrtausende lang, vom Felsgestein umschlossen, schmachten werde, und steige er endlich wieder zum Lichte zurück, noch in denselben